

# Casos de femicidio llegan a 26, dos de ellos con fallecidas

**VIOLENCIA.** Balance del Sernameg del primer semestre. En 2024 hubo 4 muertes.



HASTA JULIO DE ESTE AÑO HA HABIDO DOS FEMICIDIOS CONSUMADOS.

Recientemente se dio a conocer el Informe Intersectorial de Femicidios, que reveló que en el año 2024 hubo 319 femicidios frustrados en el país, 31 de los cuales se dieron en la Región de Valparaíso. En el 95,6% de los casos el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género (Sernameg) llegó a las víctimas para ofrecerles representación jurídica y atención psicosocial.

Al respecto, la directora regional del Sernameg, María Paz Rengifo, detalló que en 2024 en la Región de Valparaíso “tuvimos cuatro femicidios consumados, 31 femicidios frustrados y dos femicidios tentados. Concretamos 25 representaciones judiciales, incluyendo Rapa Nui, y de eso ya tenemos cuatro condenas”.

En el año 2025, en tanto, hasta julio se han registrado en la región dos femicidios consumados, 23 femicidios frustrados y un femicidio tentado.

## TRABAJO COORDINADO

“Es importante destacar que el trabajo logrado en materia de coordinación interinstitucional hoy nos permite tener cifras más reales de los casos en la región. Sin duda, tenemos muchos desafíos en esta materia, sobre todo visibilizando la violencia de género como una vulneración de derechos humanos y un problema de seguridad pública”, remarcó Rengifo.

Por otro lado, resaltó que “la nueva ley integral que deja este gobierno nos permitirá tener mejores supervisiones de medidas cautelares, un tema clave en la forma de abordar y prevenir la violencia de género. Esta ley, además, nos permitirá como servi-

“Uno de nuestros focos este año en la región ha sido capacitación a Carabineros en la toma de denuncias, Ley Integral y primera acogida”.

María Paz Rengifo

Directora regional del Sernameg

cio actuar de oficio en los casos de femicidios consumados y suicidio femicida”.

Asimismo, indicó que “la región dispone de 13 centros de atención inicial de violencias de género, donde no se requiere denuncia previa ni Registro Social de Hogares, sólo llegar, y está disponible para todas las mujeres. También la región cuenta con siete centros de atención especializada en violencia de género que abordan la recuperación de autonomía de las mujeres para casos de violencia grave y extremos”.

Consultada sobre si cree que este año será más violento que 2024, considerando que el año pasado en total hubo 31 femicidios frustrados, mientras que ahora, sólo hasta julio, ya van 23, Rengifo planteó que “creemos que esto se debe principalmente a que hay un mayor número de denuncias y un trabajo intersectorial mucho más coordinado. Uno de nuestros focos este año en la región ha sido capacitación a Carabineros en la toma de denuncias, Ley Integral y primera acogida”.

El fono 1455, de orientación y ayuda gratuita y confidencias del Sernameg está disponible todos los días de 8.00 a 0.00 horas, y también se pueden contactar al WhatsApp +56997007000. 